

"Los factores culturales pueden determinar la gravedad de un crimen"

El psicólogo forense José LaCalle asegura que la justicia española necesita con urgencia profesionales interculturales

G. S. M. / GRANADA | ACTUALIZADO 20.11.2009 - 01:00

0 comentarios 0 votos

El psicólogo forense intercultural José LaCalle, director del estadounidense Centro de Psicología Forense LPS Inc., fue el encargado de impartir la sesión inaugural de la quinta edición del Congreso Nacional de Psicología Jurídica y Forense que se celebra en la Facultad de Ciencias de la Universidad de Granada. Durante su intervención, el experto cargó las tintas sobre la imperiosa necesidad de que los profesionales que se dedican a realizar los peritajes forenses conozcan la cultura y costumbres de los implicados en un proceso judicial.

-¿Por qué el peritaje intercultural se ha convertido en una necesidad para la justicia?

-La nueva situación española de multiplicidad de culturas está demandando peritajes interculturales, peritos que no sólo sepan de las costumbres españolas, sino también de las costumbres y lenguas de los inmigrantes, legales o ilegales. Los profesionales tienen que prepararse para responder a esa necesidad de las audiencias españolas.

-¿Hasta qué punto son importantes los factores culturales en la comisión de un delito?

-En Estados Unidos, por ejemplo, hay distritos de escuela donde se hablan 175 lenguas y en la Corte pasa igual. He querido demostrar a los asistentes cómo la introducción de los factores étnicos y culturales puede determinar el resultado de un juicio. Un asesinato puede parecer cometido con alevosía y malicia, pero puede ser, por ejemplo, resultado de lo que en México llaman 'deber de sangre'. Si alguien mata a tu padre, tú tienes la obligación de vengarle, sin tener que llamar a la policía. Pero cuando eso pasa en Estados Unidos, la policía viene aunque no la llames. Los psicólogos forenses tenemos que explicar que no fue un asesinato en primer grado, sino un asesinato cometido siguiendo las exigencias de una cultura. Aún así le castigarán, por su puesto, pero es un mitigante muy importante.

-¿Influyen mucho en el dictamen final?

-En Estados Unidos los factores culturales pueden ser la diferencia entre la pena de muerte y la cárcel, que es bastante serio. Y aquí los factores culturales pueden hacer que no sea un asesinato en primer grado, sino un homicidio o un asesinato de menor categoría. Eso es importante y, además, es un derecho de la defensa.

-¿Los psicólogos forenses y jurídicos españoles están preparados para la sociedad multicultural?

-Ahora mismo no hay gente preparada. He estado viniendo a España durante 10 años para dar talleres de psicología forense y jurídica. Por eso me van a conceder el premio Pedro Mata, por mi contribución a la psicología en los últimos diez años. Cuando vine aquí ni siquiera se hablaba de eso.

-Pero ahora es totalmente necesaria...

-Ahora que han empezado los juicios por jurado, las audiencias españolas van a necesitar más psicólogos forenses que puedan explicar a los miembros del jurado popular la idiosincrasia y las características culturales de los acusados, que pueden ser atenuantes o incluso agravantes.

0 comentarios 0 votos

0 COMENTARIOS

Ver todos los comentarios



José LaCalle.



GALERÍA GRÁFICA



Exposición de taxidermia

En la exposición del Parque de las Ciencias de Granada se muestran 112 grandes mamíferos conservados mediante el arte de la taxidermia.

GALERÍA GRÁFICA



Calor en Granada

La ola de calor mantiene a Granada en alerta naranja.

GALERÍA GRÁFICA



Incendio en el Pub Ganivet 13

Los techos de la discoteca sedesplomaron cuando los bomberos entraron al lugar.